

Les soins intensifs

ou comment s'en sortir...

A PRES AVOIR été pris en charge par nos confrères de l'urgence, un patient instable ou nécessitant des soins intensifs est confié aux soins d'une deuxième équipe composée d'intensivistes. En collaboration avec plusieurs spécialistes, l'intensiviste agit comme chef d'orchestre, médecin traitant et coordonnateur au sein d'une unité bien spéciale, celle des soins intensifs.

Les intensivistes ont une tâche lourde, mais combien captivante. Ils doivent acquérir une certaine expertise relativement à des manifestations cliniques aussi importantes que le sepsis, l'hyperglycémie, les transfusions, la sédation, le syndrome de détresse respiratoire aiguë ou que le syndrome du compartiment abdominal. Le présent numéro porte sur ces manifestations. Les auteurs des différents articles sont tous des ardents défenseurs de la médecine avec preuves à l'appui, ce qu'on appelle communément « l'evidence-based medicine ». La revue de la littérature a donc été soigneusement préparée.

La prise en charge des cas lourds des soins intensifs est actuellement partagée avec nos confrères de l'urgence et parfois avec ceux de l'hôpital, puisque les débordements sont également le lot des soins intensifs. Il devient donc très important que tout médecin œuvrant dans un centre hospitalier de soins de courte durée s'approprie certaines notions relatives aux situations cliniques fréquentes aux soins intensifs.

Je suis certaine qu'après avoir lu ce numéro, nombre d'entre vous aurez la « piqure » pour les soins intensifs ou éprouverez du moins un intérêt certain pour les manifestations cliniques qui y sont présentées présentées. ☸

Dr^e Diane Poirier, Saint-Hyacinthe



Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'un maximum de dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie I seront accordées aux médecins qui auront obtenu la note de passage de **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'encerclez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées deux mois plus tard à la fin de la section avec les références.